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2022～2023年度 RIテーマ 

イマジン ロータリー 
地区活動方針「 未来を描こう、笑顔でつなごう 」 

～一人一人のチャレンジを力に！変化に対応できるクラブを目指して～ 

第1484回例会（当年度第18回の記録） 
 

□令和4年11月30日（水）18：00～19:00 

□会場 一宮商工会議所ビル3Fホール 

□開会の点鐘 秋田会長 

□ロータリーソング「四つのテスト」      

□会長挨拶               秋田 敬治 

 皆さんこんばんは、本日も例会にご

出席いただきありがとうございます。 

 ガバナー公式訪問で篭橋ガバナーか

ら地区方針に沿って、会員の皆さん方

に「環境保全」についてのお願いが述べ

られました。RI基本方針・重点分野で2

年前から新たに取り組まれた「環境保

全」について、特にマイクロプラスチッ

クによる海洋汚染の防止について強調して話されまし

た。地域の小川から大きな河川そして海へと「プラス

チックごみ」が拡散しております。 私たちもまず個人・

家庭・職場・地域で身近な出来る事から海洋プラスチッ

クごみを減少させるための活動をはじめましょう！ 

残念ながら当クラブが長年参加している「第24回大江川

クリーン作戦」はコロナ感染症対応のため今年も中止と

なっております。本日は一宮市環境部平松課長様に地元

一宮市の環境に対する取り組みをお聞かせいただき、

「環境保全」に関して私たちの意識を高め、その実践に

つなげていきたいと思います。 

 さて先々週11月17日木曜日はボジョレヌーボー解禁

日でした、一宮RCの夜間例会に尾西RC・一宮北RC会長幹

事ともどもお招きいただき、美味しいボジョレヌー

ヴォーを御馳走になりました。今夜は少しだけですがお

すそ分けさせていただきます、ほんのちょっぴりですが

お召し上がりください。 

□ニコボックス（ABC順） 
☆秋田敬治君 今夜は環境保全の例会です。一宮市環 
       境部平松課長様に卓話をお願いしまし 
       た。是非行政の取組みを理解して頂き、 
       皆様にはご協力と実践をお願いします。 
☆春木和美君 12月6日7日8日PM7：30からFMいちのみ 
       やでラジオドラマ「久遠(くおん)」が 
       放送されます。繊維の町一宮市を紹介 
       する楽しいドラマです。私も出演して 
       いますので、ぜひお聞き下さい！ 
☆伴 卓樹君 例会に出席できたので。 
☆井上雅樹君 例会に出席できたので。 
☆松前憲典君 秋も深まり、寒さを感ずるようになり 
       ました。今日は「環境と新電力」と題 

 又、来週12月7日の例会は年次総会が開催されます。次

年度がスタートするために重要な場でありますので、欠

席者の無いようご協力をお願いいたします。 

これにて開会挨拶とさせていただきます。 

12月のお祝い事 
 

 ♪会員誕生日おめでとう 
  山田 秀代君（  2日） 松岡 正浩君（14日）         
  長橋 國和君（18日） 内田泰潤徳君（22日）  
  尾関 一之君（25日） 
 ♪会員配偶者誕生日おめでとう 
  梶原 香里様（  2日） 大塚 照代様（  9日） 
  小島 良子様（15日）   
 ♪結婚記念日おめでとう 
  宮田浩二ご夫妻（2日） 永田  正ご夫妻 （  4日） 
  加藤辰己ご夫妻（5日） 長谷川正己ご夫妻（10日）     

□第127回ＩＲＧ会表彰 

優  勝  大森 進君 



 

 

次回 2022年12月14日（水）の例会予定 
 

例会変更 

クリスマス家族会 

18：00～ ヒルトン名古屋 

       して平松課長さんより卓話を願います。 
       よろしくお願い致します。 
☆宮田浩二君 本日は、平松先生卓話ありがとうござ 
       います。「環境と新電力」勉強させて 
       下さい。皆様、寒くなってきました。 
       くれぐれも御身体大切に過ごして下さ 
       いませ。合掌 
☆森  眞君 平松様今夜はよろしくお願いします。 
       寒い夜になりました。皆様ボジョレー 
       で温まってお帰り下さい。 
☆森俊一郎君 ボジョレーを楽しみに来ました。 
☆大森 進君 ハンディに助けられて久しぶりに優勝 
       できました。同伴メンバーに感謝！ 
☆尾関一之君 平松様、本日は宜しくお願い致します。 
☆佐藤祐造君 寒くなりました。コロナ感染症気を付 
       けましょう。本日も床屋の方が濃厚接 
       触者になりキャンセルとなりました。 
☆鵜飼俊光君 平松課長、ご多用の所卓話をありがと 
       うございます。 
☆山田 満君 ＩＲＧ会お疲れ様でした。大森さん、 
       優勝おめでとうございます。 

出席 

報告 

会 員 総 数 38名 
出席会員数 31名 

81.58％  
他クラブ出席数 0名 

修正出席率 
前々回 
（11/9） 

100％ 

一宮市環境部 環境政策課 
課 長 平松 久弥様 

 

「環境と新電力」 
 

 地区方針に海洋プラスチックごみを減少させるとあ
りますが、プラスチックゴミがポイ捨てされたり適切
な処分がされないことにより海に流され、海洋プラス
チックごみになります。これを直接減少させるには今
のところ海に行って回収することになります。私たち
にできることは、海辺のごみを回収する、海洋に出て
回収している団体を応援するなどなかなか難しいのが
現状です。これ以上増やさないためには、プラスチッ
ク製品を使わない。レジ袋を断る。不法投棄・ポイ捨
てなどをしない。と地道な活動が考えられます。 
余談ですが・・ヤマナカ様の有料レジ袋の売り上げを
環境学習などに使うための基金にご寄付いただきまし
た。(約1万4千円) 
・ごみの持ち帰り、適正なごみの分別 
ごみの分別をしっかりしましょう。ごみ減量にもなり
ます。11月広報と同時期にゴミ出し辞典を配布。活用
してください。 
・一宮市環境センターでごみの焼却による発電をして
います 
ごみ焼却による排煙で発電をしています。この施設が
あるから発電ができますが、なければ、発電は出来ま
せん。あってもなくてもゴミを焼却することによる二
酸化炭素の発生量は変わりません。なので、ゴミを焼
却して発電した電気は二酸化炭素の発生がないと考え
ます。この電気を使うことにより各施設の使う電気の

二酸化炭素の発生はゼロと計算してよいことになる。
今までこの電気を年間2,000万Ｋｗｈ、市外の新電力会
社に販売し、約2億円の収入を得ていましたが、一宮市
の公共の施設では年間6,500万Ｋｗｈを約12億円で購入
していました。もし、2,000万Ｋｗｈを公共の施設で使
えていれば単純計算で、8億円の購入金額で済み、収入
と相殺しても、およそ2億円の利益が市外に出て行った
ことになります。 
・地域新電力・・クリーンなエネルギー 
地域新電力を設立したとたん二酸化炭素の排出量が減
少するわけではありませんが、一宮市の市外に売られ
ていたクリーンな電気が市内で消費されることになり
ます。クリーンな電気が求められることにより、総合
的に二酸化炭素排出量が減少していきます。 
資金の地域内循環・・市内に設立した地域新電力会社
により、市内に資金をとどめ、その売り上げなどでＰ
ＰＡと呼ばれる、太陽光パネルを新電力会社の資金で
設置していく事業を展開するなどの、新事業を展開し
ていくことにより資金の地域内循環を図ります。 
・余談ですが・・環境政策課に霊園管理事務所が併設
されています。 
 収骨は東日本と西日本で風習が違います。東日本は
全収骨で西日本は部分収骨。西日本では無収骨をされ
る方もいる。市営墓地が3か所でおよそ8,000人の使用
者がいる。年間40人程度が墓仕舞いをされる。数年前
までは墓地の募集をすると抽選会まで行われたが、今
は余っている。 

2022〜2023年度 RID2760地区 
地区内クラブ社会奉仕委員長会議 

開催日 : 2022-11-18 (金曜) 
開催場所 : 名鉄グランドホテル 

 ガバナーの篭橋美久様のご挨拶で
一番のRCの奉仕活動が社会奉仕であ
るとお話があり、そして地区幹部の
紹介、ロータリー奉仕委員長、長瀬
輝代之、地区社会奉仕委員長 加藤

社会奉仕委員長  久雄様の挨拶を経て、愛知ＢＯＯＫ         
 長橋 國和君  サポーターのPRが有り、本日の講師
者の愛知県環境局環境政策課、大谷真弓様の講演に続
き 愛知県社会福祉協議会、西尾浩志様の講演の後名
古屋市福祉協議会、副会長兼常務理事、山田俊彦さま
の講演などの中で各県や市町村の福祉協議会の活動状
況をお話しして頂きました。また、名古屋丸の内RC加
藤豊様と刈谷RC出口達也様の各RCでの社会奉仕活動事
例発表の中で地域社会とロータリークラブとの連携の
中で継続事業としての社会奉仕活動をいかにしていく
かというお話で締めくられ、その後懇親会があり他の
ロータリークラブの社会奉仕委員長との懇親会でそれ
ぞれのクラブ内での社会奉仕について意見交換をして
きました、大変有意義な講演と懇親会でした。今後当
クラブの中で継続していける社会奉仕活動について考
えていきたいと思います。 


